
町長懇談会事前質問（　第17区　） 開催日：令和５年７月７日（金）　時間帯18：00～19：45　参加者23名

№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど

1

けやき台中央道・北部環状線歩道の根上りが多く、通勤通学時及び散歩時につまずく
危険があるため早急に対策頂きたい。
また、雨天時には根上がりの関係で通路に水たまりができ、子供たちが通学する際に
影響が出ている。ぜひ一度雨天時に点検をしてもらって、水たまりができないようにし
てほしい。

　けやき台内歩道の根上がり修繕については毎年計画的に行っておりま
す。17区内の根上がりにつきましては今年度10カ所ほど修繕を行います。
現在７月の発注に向けて準備中です。
　また、雨天時に水たまりができることについては、今年度予定している10
カ所の中に含まれているのかどうかを含めて再度修繕予定箇所を確認い
たします。

【後日追記】
　歩道の根上がり補修については、10月５日現在、今年度の修繕分が完了
しております。雨天時の水たまりについては、今回の根上がり補修で改善さ
れていない箇所があれば建設課にご連絡ください。

2

2丁目から下った先のT字路にボラード（車止め）が設置されると聞いている。
児童の通学路なので安心だが、車に対しては依然として危険な状況である。
中央線も消えかかっている。
「スピード落とせ‼」や「減速せよ‼」等を道路に表示して頂きたい。

　城戸１号線とけやき台10号線の交差点についての交通安全対策につい
ては、今年度に車止め（ボラード）の設置を行います。7月19日に入札予定
で工期は11月末までとなっております。
　城戸１号線については、減速マークと「スピード落とせ」の表示、中央線の
修繕を計画します。ただし、当初計画で予定しているものを優先的に対応し
ます。見積書は既に業者に依頼しているところです。
　また、警察にも情報提供を行い、スピードを出して通過する車両に対する
指導をお願いします。特にスピードを出して通過する車両の車種や時間帯
等がわかっていれば住民課のくらしの安心・安全係までご連絡ください。

【後日追記】
　城戸１号線の減速マーク、中央線修繕については、12月議会で補正予算
を要求することとしています。
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3

①JRけやき台駅ロータリー時計台を設置して欲しい。けやき台駅が無人化となり時計
台が撤去され、JR利用者には不便である。時刻表は最近設置されが、時計は依然な
い。2024年にはSAGA国スポもあり若基小体育館が卓球の練習会場となり、JR利用さ
れ来場される方もおられる。
また、年配者でスマホを持たない方もあり不便である。（本件については、けやき台4
区長名で要望書提出済み）
②JRけやき台駅近辺に基山町のシンボルである「基山（きざん）」に関する案内看板を
設置して欲しい。
基肄城水門跡は基山駅よりけやき台駅が近く便利である。上述のとおりSAGA国スポ
で来場される方々にも「基山（きざん）」をＰＲでき、けやき台駅の利用者も増加する。

上記2件、ＪＲと実現に向けて協議頂きたい。

①時計の設置要望につきましてはJRによる管理が難しいと思われますの
で場所の検討を行い、町で設置するように考えております。

【後日追記】
　時計については、年内を目途に町が管理するエレベーター入口横の支柱
へ設置することとしております。

②ホームに観光案内等の看板を設置することはJRはしないと回答をもらっ
ています。ホームから出たところには看板などの設置が可能なので、まず
は既存の掲示板に基山（きざん）に関する案内等を掲示したいと考えており
ます。基山駅にはQRコードを設置しており、基山（きざん）までの案内がで
きるようになっているので、同じものをけやき台駅にもできるだけ早く導入し
たいと考えています。

【後日追記】
　けやき台駅に、基山駅に設置しているQRコードと同等のものを今年度中
に導入予定です。

4
以前、各家庭に配られていたJRの時刻表について、JRはもう作成しないと聞いている
が、どうにかならないだろうか。

　配布用の時刻表については、JRより、「町が発行することも許可できな
い。」と言われていますが、再度JRに掛け合ってみます。

【後日追記】
　後日、担当から問い合わせを行いましたが回答は変わりませんでした。
今後、上役と会う機会に改めて掛け合ってみます。

5 けやき台駅に「基山（きざん）への最寄り駅」といった看板をつけられないだろうか。

　JRからは駅の正式名称以外の看板はつけないと回答されています。
ホームの外であればつけられるので、そちらは検討できると思います。

【後日追記】
　ホームの外への看板掲示について、まずは観光案内のポスターを改札口
外へ掲示することから考えたいと思います。

6
基山（きざん）へのルートを示す看板やパンフレットを作成する際には、「基肄散歩会」
など知識のある方と一緒に取り組んでいただくと良いものが出来上がると思う。

　作成する際には、観光担当の産業振興課だけでなく、教育学習課及び関
係団体を含めて取り組むようにします。
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7

けやき台地区道路について全般的にひび割れが多くなってきている。
状況確認して予算計上して頂き、定期的に補修を行って頂きたい。（本件、R5年3月度
の環境美化活動報告時に現場の写真添付し要望済み）

　町道の舗装補修につきましては舗装維持管理計画に基づいて計画的に
行っております。
　けやき台内における舗装補修につきましては北部環状線を令和６年から
８年にかけて損傷部の舗装補修を行う計画としておりますのでご理解をお
願いいたします。ただ、緊急な修繕対応が必要な場合は修繕対応したいと
考えております。

8

北部公園の遊歩道で北西門の階段が使用できなくなっている。
令和３年度の町長懇談会で要望したところ補修するとの回答だったが、今現在もその
ままの状態になっている。
本件の進捗状況について説明頂きたい。

　令和３年度の町長懇談会の際には、ちょうど散歩道の整備を３年ほどか
けて実施するので、その計画に合えば対応する旨で回答させていただいて
おりました。
　令和３年度末に基山町の散歩道の整備計画を作成しましたが、ご意見を
いただいているルートについては含まれておらず、対応できていません。
　また、現在行われている土取りの関係で開発が進めばその時がきちんと
整備するチャンスだと考えています。

9

北部公園の歩道に樹木の枝が張り出してきており歩行しにくい。
一部は対応されているが、今後も定期的に剪定などを行って頂きたい。
また側溝にも枯れ葉等のゴミがたまり歩道にぬかるみができている。
側溝についても上述同様定期的に溝の掃除をして頂きたい。
（本件、R5年5月の環境美化活動報告時に現場の写真添付し要望済み）

　都市公園等の草刈りや低木の剪定等の管理は毎年定期的に行っており
ますが、公園内の高木の遊歩道にかかる枝木の剪定及び側溝清掃につい
てはどこの公園も要望に対応して行っておりますので、北部公園につきまし
ても要望をいただければと思います。
　令和５年５月の環境美化活動報告の要望については令和５年７月中で対
応いたします。

【後日追記】
　令和５年５月の環境美化活動報告の要望については令和５年７月に対応
を完了しました。
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10

けやき台中央道などは風が強い時に枯れ枝が落ちてくる。
人や車にあたる可能性があるため、枯れ枝は切り落とすなど対応してほしい。
北部公園内の桜ももう枯れて危ない樹木があるためそちらも見てもらった方が良い。

　けやき台中央道については先日の大雨の際に一本枝が折れていたこと
は確認していますが、見落としがないか今一度確認します。
　北部公園の桜については４月に側溝の掃除をした際に、対応するように
調整をしています。

【後日追記】
　けやき台中央道の樹木については、17区の町長懇談会終了後すぐと８月
の台風後の２回、確認を行いました。今後はこれらの結果をもとに危ない樹
木については伐採等対応をします。
　北部公園の桜については、枯れているものが散見されるため、それらに
ついて造園業者と対応方法を確認します。

11

マイナンバーカードのトラブルが多発し社会問題となっている。
基山町マイナンバーカードの普及率は70%を超えていると聞いており、リスクも高いと
考えるが、大丈夫か。総点検結果は。

　現時点で基山町において、マイナンバーカードに関するトラブルは発生し
ておりません。
　総点検についてもこれから国が実施するようになっていますが、基山町と
しては、問題はないと考えております。

【後日追記】
　マイナンバーの紐づけに対する総点検を国が実施しましたが、基山町は
対象になりませんでした。基山町では、問題となる事例は発生しておりませ
ん。

12
タンク山近辺の土取りの問題はどうなったのか。
進捗状況を教えてほしい。

　岩石採取（土取り）について令和４年11月までの許可期間が完了しました
が、計画の形状に至っておりませんので再度許可申請を行い、佐賀県より
許可をもらい、再び土取りが始まることを各区にお知らせしております。現
時点では大規模搬出の計画は報告を受けておりませんので、急激に変わ
ることは無いと思いますが、継続的に企業に対し確認していこうと考えてい
ます。
　土壌の専門家に確認をしていただいてるので、土砂崩れの心配はありま
せん。

13

今年もプレミアム付き商品券を発行されているが、購入されているのは特定の人で
は。
基山町の店舗で使用できるクーポン券を全世帯へ配布することを検討できないか。

　購入に所得制限などはなく、どなたでも購入できるようになっています。
　同程度の事業費から勘案した場合に、クーポン券では、全世帯に配布で
きる一方で、１世帯あたりの金額は3,000円程度と低額になるため、プレミア
ム付き商品券の方が事業の効果が高いと考えております。
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14

EVカーシェアリングの稼働状況について教えてほしい。
３時間しか利用できないのでは遠出もできず評価しがたい。
もっと使いやすくできないか。

　これまでに借用実績は16件あり、休日しか貸し出していないことを考える
と、出だしとしては悪くないと考えています。
　ただ、３時間は短すぎるという要望は多くいただいておりますので、今後
検討いたします。
　また、まだまだ登録者数が少ないため、登録者を増やす工夫を行うことと
します。登録用のQRコードが載ったポスターを配ることになっているため、
ぜひ一度登録操作を試していただき、ご意見をいただければと思います。

15

基山町主催の行事で、抽選により参加者や観覧者が決まるものについて、抽選の結
果、基山町在住者が非常に少ないのではないか。（例：「NHKのど自慢」参加者、
（NHK新・BS日本の歌」観覧希望者）

「NHKのど自慢」や「NHK新・BS日本の歌」の抽選については町は一切関
わっていません。今年度開催した「NHK新・BS日本の歌」は、基山町在住者
の当選者もいましたが、観覧希望者が多く、倍率が８倍近くなったため、落
選された方が多くいらっしゃいました。

16
西鉄との合同企業を作ってトマトを基山町のブランド品として大々的に売るという話は
どうなっているのか。

　NJアグリサポートのトマトの販売は今も続けており、様々なイベント等で
出店しています。７区の光蓮寺の近くにハウスがあり、土曜日は直売をして
いると思います。

【後日訂正】
　トマトの直売については、収穫時期の月曜日と木曜日に15時から行われ
ています。

17

憩いの広場は宝くじ助成金などを活用して17区で維持管理を実施しているが、現在、
草が繁茂している。
17区が業者に依頼して整備すれば良いのだろうが、何か対応方法はないだろうか。

　手摺の設置や地盤の傾きなど、広場の構造的なものは町で対応をします
が、草刈については区で対応していただきたいと思います。
　草刈り機の貸出しはできるので、活用をご検討ください。

18
高速基山PAの高架下の工事が未だに終わっていない。
先見が悪く危ないので、早めに対応してほしい。

　今年度、本来55％つく予定だった補助金が、要求したうちの11％しかつい
ていません。来年度も同じ程度しかつかない可能性が出ているため、別の
交付金（内閣府の道交付金）に切り替えて対応できないか調整していま
す。そちらの交付金であれば予定通り令和７年度末までで終了することが
できます。

19
前問の関連で、高速基山PA付近の踏切の拡張工事が全く進んでいないようだが、町
からＪＲに対していつまでに拡張工事が終了するのか聞くことは可能なのか。

　法律に基づき国・県・町・JRが連合体を作って行っているプロジェクトなの
で踏切の拡張まで全て含めて令和７年度末までで完了する予定です。
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20 ふるさと納税はどの程度入っているのか。

　最高は12億入っていました。最近は厳しく、去年は8億円、今年は5億円ま
で落ちるかもしれません。
　基山町の売れ筋はコカ・コーラの製品ですが、他の自治体も出し始めたこ
とや別ルートでの提供で価格が少し安く提供されているところも出てきてい
る影響を受けています。

21
町長のFacebookをみて音楽が好きな人を集めていたがあれは個人的なものなのか、
町での取組なのか。

　音楽のイベントについて町で力を入れて取り組んでいきたいと考えていま
す。
　憩の家で実施している音楽サロンなど、音楽をやってみたいけれどまだで
きていないといった人を集めて、底辺を広げていきたいと思っており、音楽
活動をしている方を少しでも応援できないかと考えています。
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